
  +  Iniciativa cristiana ante la Navidad. Este año hemos 
querido sumarnos a la iniciativa que ya el año pasado tomaron 
algunas parroquias y grupos creyentes de testimoniar el sentido 
de la Navidad, como celebración del nacimiento del Hijo de 
Dios, a través de colgaduras en las ventanas que muestran el 
Niño Jesús.  

Os animamos a todos a participar en esta iniciativa que 
pretende hacer visible la Navidad Cristiana, poniendo de 
manifiesto que en nuestros hogares celebramos el nacimiento de 
Jesús que se hace presente en nuestras vidas y en nuestras 
familias. 

Se trata de un tapiz con el Niño Jesús de 80 por 100 cm. 
con dos frases: “Dios ha nacido” y “Feliz Navidad”. 

El próximo fin de semana, 28 y 29 de Noviembre, al 
finalizar las celebraciones de la Eucaristía en la Basílica, se 
ofrecerá en la puerta de Julián Gayarre, la posibilidad de 
adquirir la colgadura navideña al precio de 10 €. 

 
   +  “DIA de los SIN TECHO”.- Un conjunto de entidades, 

entre ellas CARITAS, promueven hoy 22 de noviembre la 
jornada de los sin techo. Quieren poner encima de la mesa la 
carencia de derechos y el acceso a los mismos que tienen las 
personas sin hogar en nuestro país: salud, vivienda, educación, 
tutela judicial, asistencia social… 
 Desde CARITAS se detecta que la crisis económica 
actual lleva a que cada vez hay más usuarios con poco tiempo 
en la calle sea fundamentalmente por perdida de empleo, 
dificultades de acceso al mismo, perdida de vivienda con falta 
de apoyo familiar, sin olvidar que en este colectivo de PSH 
(personas sin hogar) siempre hay un número considerable de 
drogodependientes. CARITAS denuncia que en este momento 
de crisis casi ninguna o como mucho sólo un tercio de las PSH  
están siendo atendidas por los servicios sociales públicos. 
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Los reyes de los cuentos infantiles son grandes, ricos, 
poderosos. Imponen su voluntad a sus súbditos y 
gobiernan a su arbitrio. A menudo son buenos y 

cariñosos, pero permanecen lejos de los suyos, defendidos 
por un ejército fiel y bien armado. Es difícil descubrir a 

un rey golpeado, maniatado. Jesús reina así: en la 
impotencia, la entrega y el servicio. Sus súbditos están 
llamados a acompañarle en ese camino. El cristiano ha 

de ser así: alguien para el que servir es reinar. 



COMENTARIO AL EVANGELIO DE HOY 
 
 

JESUCRISTO REY DEL UNIVERSO 
(Juan 18, 33-37) 

 
   La festividad de Jesucristo, Rey del universo (Cristo Rey), 
fue instaurada por Pio XI en el 11 de Marzo de 1925. Nacía 
como una reivindicación del poder de Dios sobre todo lo 
creado. Entonces todavía no se hablaba todavía de que el 
mundo tiene una autonomía propia que no pertenece a la 
Iglesia. Eso será una de las afirmaciones más lúcidas del 
Concilio Vaticano II. 
 
   Jesús responde a Pilato: “Mi reino no es de este mundo”. 
Pero también afirma: “Sí, soy rey. Yo para esto he nacido y 
para esto he venido al mundo: para ser testigo de la verdad. 
Todo el que es de la verdad escucha mi voz”. 
 
   Por eso, celebrar la fiesta de Jesucristo, Rey del Universo, 
es reconocer a Jesucristo como testigo de los grandes 
valores del Reino: como testigo de la verdad: el es la Verdad 
Suprema; como testigo de la justicia: esa justicia según Dios 
que es dar al otros aún más de lo que merece; de la libertad: 
él nos libera de toda esclavitud, de la paz: es el gran saludo 
de Jesús a sus discípulos después de la resurrección: “La paz 
sea con vosotros”. Testigo del amor; o sea, hacer de la vida, 
como él lo hizo, servicio para los demás hasta la muerte si 
es preciso. 
 
   Este es el reino de Dios y ese es el mensaje que nos envía 
Dios en esta fiesta: allí donde brilla la verdad, la justicia, la 
libertad, la paz y el amor, ahí está el Reino de Dios.      
 
 
 

http://www.parroquiadeatocha.es 
 

 

 El espectáculo de políticos en los banquillos de la justicia 
es aún más sangrante cuando la población se debate en una dura 
crisis. La deplorable imagen de gestores de la cosa pública 
entrando y saliendo de los juzgados para dar cuenta de los sucios 
negocios que les han proporcionado ingresos extraordinarios, 
contrasta con una población que paga sus impuestos, vive con 
pensiones de miseria y que se las ven para llegar a fin de mes.  
 La cantante norteamericana Joan Baez ha dicho hace 
tiempo “Si no peleas contra la corrupción, acabarás formando 
parte de ella”. Es una verdad incuestionable. Ante la corrupción 
no podemos adoptar una postura neutra. O luchamos contra ella 
o terminamos implicados en ella. La corrupción no nos puede 
dejar indiferentes. La actual corrupción económica y política está 
haciendo un gran daño a la sociedad española porque atenta 
contra el bien común. 
 A veces nuestra postura ante la corrupción consiste 
simplemente en mantenernos a distancia y en no querer saber 
nada de la misma, y esta es una actitud pasiva, no pocas veces 
cobarde e hipócrita, que no arregla nada y que al final puede 
convertirnos en cómplices. 
 La corrupción es un cáncer que corroe el tejido social de 
un pueblo y ante la misma se impone una actitud combativa, de 
denuncia activa. 
 No es nada fácil luchar contra la corrupción porque esta es 
como un pulpo sinuoso que tiene muchas ramificaciones y que se 
escurre con gran facilidad. Para combatir eficazmente la 
corrupción hay que detectarla con precisión, definirla con 
exactitud y luchar contra ella para hacerla desaparecer. Nunca 
disculparla porque sea de “aquellos que están más o menos 
cercanos a nuestro pensamiento político”. Sólo así, la corrupción 
no nos contaminará ni nos atrapará en sus fauces. Además, 
luchar contra la corrupción también nos exige pensar y actuar 
honradamente. 

 

http://www.dominicos.org/predicar

